



La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anuncios de temporada y comunicados, precios convencionales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Gregorio el Magno y San Bernardo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

En San Vicente el Real la Hora Santa de cinco y media á seis y media de la tarde, rezándose el Santo Rosario despues de la reserva.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.



QUINTO ANIVERSARIO

DON ANDRÉS ARBÓS Y MORENO

falleció el 13 de Marzo de 1881.

Sus hijos ruegan á sus parientes y relacionados se dignen asistir á la Misa Aniversario que se celebrará el Viernes 12 del corriente mes á las NUEVE de la mañana en la Basílica real y parroquial de San Lorenzo.

Seccion de Noticias.

Dias há que en un extenso suelto, inspirado en lo que vemos siempre que se aproximan las elecciones, nos dirigíamos á los que tienen derecho á emitir su voto para diputados á Cortes, pero especialmente á los que habitan fuera de las poblaciones de alguna importancia y les llamábamos la atencion para que no se dejasen engañar con las promesas que á granel hacen los emisarios y amigos de los candidatos.

Entonces y figurándonos lo que habia de suceder, pusimos de relieve los medios de que se valen esos señores para conseguir un voto.

No nos habíamos equivocado: hoy sabe todo el mundo que los posibilistas de aquí, recorren el distrito y ofrecen hasta la saciedad y como quiera que todos no conocen el juego electoral y quedan por lo tanto alucinados con tales y tantos ofrecimientos, nosotros que como es bien notorio solo deseamos el bienestar de nuestro pueblo, estamos en el deber de aconsejar á todos los electores que no hagan caso de semejantes ofertas y puesto que tienen dos ó más candidatos, pongan en parangon las cualidades de uno y otro, los servicios que hayan prestado en el distrito, las condiciones que reúnan para estar más ó menos interesados por nuestro bien moral y material, y despues, ante la comparacion, deben ir á las urnas sabiendo á conciencia lo que hacen y con la tranquilidad y satisfaccion del hombre que cumple con su deber, por que deber de todo ciudadano es contribuir en lo que pueda al fomento de los generales intereses.

Todos, por escasa que sea la instruccion recibida, estamos dotados del suficiente criterio para conocer lo bueno y lo malo y elegir entre dos cosas lo que nos convenga más, siu necesidad de que nadie nos sirva de guia, haciéndonos instrumentos, casi siempre, de interesadas miras y cálculos egoistas.

Recuerden los electores que los ofrecimientos que hoy les hagan los posibilistas, no son más que reproducciones de los que han hecho en otras épocas, y cuyo cumplimiento se espera todavia y se esperará siempre.

Por dar un buen rato á los constitucionales de Huesca, *primos....* hermanos de los posibilistas, dijimos ayer que el Sr. Sánchez Toca retiraba su candidatura por el distrito de Sariñena, pero hoy que no estamos de humor para dar buenos ratos á nadie, debemos decir que dicho señor ni la ha retirado ni piensa retirarla, que es peor.

La sesion ordinaria que segun costumbre debia celebrar hoy nuestro municipio, no ha podido verificarse por falta de número, siendo de notar que los no asistentes han sido posibilistas, que sin duda deben andar *muy ocupados*.

Una correspondencia de Zaragoza que publica *El Diario de Huesca*, dice que el jefe del posibilismo oscense «ha arreglado este distrito para el jefe de todo el partido de la Península.»

¡Qué confesion! ¡y qué cinismo!

Cuando *El Diario* lo dice, verdad será lo del *arreglo*, esto es, el *desarreglo*.

Esto se ha hecho aprovechando el monopolio posibilista en el municipio, á costa del vecindario; sirviéndose de la influencia omnímota que explotan en las situaciones monárquicas; excluyendo del censo electoral á los verdaderos republicanos y no admitiendo las legales inclusiones y exclusiones que los monárquicos han pedido; dejando de incluir á más de trescientos contribuyentes, y en fin, corrompiendo el cuerpo electoral en este distrito que era modelo ántes.

Tal es el.... *arreglo* (!!!)

Y hé ahí por qué, contra la candidatura de esos *arregladores*, trabajan con entusiasmo y se disponen á votar tantos y tan diversos elementos, que quieren *desarreglar*, es decir, enderezar los entuertos posibilistas, levantando una sóla bandera, la de la honradez y la moralidad política, que anda por los suelos.

Llama justamente la atencion de todos el gran número de mendigos que diariamente imploran la caridad pública y esto que debiera cortarse como se hace en todas las poblaciones donde hay asilos benéficos, no es tan censurable como consentir que esos mismos mendigos pasen la noche sin otro albergue que el hueco de una puerta ó los porches del Mercado Nuevo, pues sobre hablar muy poco en pró de los sentimientos humanitarios de que tanto alarde se hace en esta tierra, ocasiona lances y escenas poco edificantes.

Hace dos noches, sin ir más léjos, tropezamos con uno de esos desgraciados que dormía tranquilamente en los porches, y la mezquina luz de una farola próxima impidió que no cayésemos sobre el.

El señor Alcalde, debe pues fijarse en este servicio y procurar que los mendigos transeuntes cuenten aquí con un sitio dõnde pasar la noche á cubierto de las contingencias de la estacion.

¿Para que está la Casa-Amparo?

Es objeto de muchos comentarios entre el elemento militar de esta ciudad la repentina llamada por telégrafo del capitán cajero de la reserva de caballería, con objeto de recibir órdenes del ministro de la Guerra.

La tal llamada ha sorprendido á todos los oficiales que no dán con el motivo que la justifique ni pueden suponer á que obedece.

Ello dirá.

Y siguen los nombramientos á favor de personas marcadamente republicanas, es decir marcadamente posibilistas.

Para la ambulancia de correos de Huesca á Tardienta ha sido nombrado, con el carácter de provisional, D. Esteban Urzola.

No comprendemos como el gobierno permanece tranquilo respecto á esta provincia donde todo está en poder de los republicanos, es decir de los posibilistas.

Porque de aquéllos á éstos hay bastante diferencia.

Hoy debe ser proclamada la candidatura del señor don José Fernando Gonzalez, por los comités y los federales que la presentan al cuerpo electoral, rindiendo culto á los verdaderos merecimientos del designado, y como protesta contra un sistema de exclusivismos y de inmoralidades político-administrativas, que rechazan todos los amantes de la rectitud y la justicia.

Ya que en todas las calles de la poblacion no sea posible quitar el mucho lodo que se hace en dias de lluvia por no disponer de suficientes mangas de riego, medio empleado en todas las capitales para la limpieza, conveniente sería que al menos en el Coso que es susceptible de aseo por las mangas dichas, se empleasen dejándole convertido en calle transitable por que ahora, como siempre que caen cuatro gotas, es imposible andar por la ciudad, sin exponerse á quedar convertido en depósito de lodo. Nada más facil que despejar esas calles con las mangas de riego, y ya en otra ocasion lo propusimos pero está visto que el Ayuntamiento no se fija en pequeñeces.

Ni en las cosas de mayor importancia tampoco.

Y váyase aquello por esto.

Hoy han llegado á esta ciudad conducidos por la guardia civil é ingresado en las cárceles de la misma, los procesados como autores en la causa que se sigue por el robo que se quiso llevar á efecto en Ayerbe, pidiendo en un anónimo 15.000 pesetas al vecino de dicho pueblo don Agustín Gavin, y del que ya dimos cuenta á nuestros abonados.

Esta mañana ha salido para Jaca por asuntos de familia el señor Alcalde de esta ciudad, nuestro particular amigo D. Fermin Rayon, encargándose de la jurisdiccion el joven Teniente Alcalde Sr. Sanchez Monestruic.

Recordamos que hace mucho tiempo se colocó una *mingitoria* en la calle Nueva del Mercado, cuya colocacion lo exigia entonces como ahora la importancia de nuestra ciudad y la necesidad que el público tiene de ello, pero la carencia de aguas que arrastrasen los fétidos olores que necesariamente emanan de esos aparatos, hizo que se procediese á quitar aquello que entonces era un verdadero foco de infeccion.

Hoy que ya tenemos agua, sería muy conveniente establecer en sitios

céntricos y apropiados unas cuantas *mingitorias*, que viniesen á llenar ese hueco que se nota en Huesca y sobre dar otro aspecto á la poblacion colocando esos aparatos con elegancia como los que existen en otras poblaciones, se evitarían espectáculos que ofenden al pudor y que muchas veces se cometen á *forciori*.

El dia 6 de los corrientes á consecuencia de los huracanados vientos que se dejaron sentir en toda la zona y que como ya dijimos han ocasionado algunos perjuicios, se produjo el desplome de un piso en la casa de doña Dolores Mora, en el pueblo de Benasque ocasionando la muerte instantáneamente de dicha señora y produciendo algunas contusiones á otras dos señoras que fueron sacadas de entre los escombros por el cabo de la guardia civil y guardias francos de servicio de aquella localidad.

Lo mismo estos individuos del benemérito cuerpo que los paisanos apercibidos de la catástrofe trabajaron con inusitado interés para sacar á las víctimas de los escombros y prestarles toda clase de auxilios.

Uno de los cocineros mas famosos de Lóndres, que hace años tiene á su cargo la cocina de uno de los principales clubs de la capital de Inglaterra, y verdadero *artista* en eso de preparar roasbeef y beefsteaks, anunció su dimision con motivo de su próximo casamiento.

Tan honda sensacion causó la noticia, que los clubmans se apresuraron á celebrar junta general, y acordaron ofrecerle, á cambio de retirar la dimision, doble sueldo del que gozaba. 500 libras esterlinas al año para su esposa, 100 por cada uno de los hijos que Dios le dé y una preciosa habitacion alhajada á su gusto. Fredlintón, así se llama el sujeto, se dejo querer y aceptó.

Un periódico del Brasil cuenta la siguiente historia, única en la especie felina hasta aquí é interesante por lo original.

En una quinta de un capitan llamado Antonio, hay un gato célebre por su habilidad en la pesca.

Este gato baja con frecuencia á un torrente que cruza la finca, extiende su cola en el agua y espera en esta posicion, con toda la paciencia de aficionado á la pesca, hasta que algun pez le muerde. Entonces salta con rapidez y coge al incauto pez, dejándolo sobre el césped á alguna distancia de la corriente para repetir el hecho hasta tener provision abundante ó bastante para darse un banquete de truchas.

No es mala trucha ese gato brasileño.

En la Junta general del Círculo de la Union, celebrada últimamente en la capital de Prusia, el comité, fundándose en las enormes pérdidas

causadas por el furor del juego, propuso que este fuera abolido de dicho centro de recreo.

Cuéntase de un príncipe, que despues de haberse arruinado sobre el tapete verde y de haber pagado su familia todas las deudas que aquel habia contraido, siguió jugando, habiendo perdido en una sola noche la friolera de 560 000 marcos.

Un baron, muy conocido en los círculos más importantes de la capital, perdió hace algunos dias 300.000 marcos bajo palabra de honor, que su padre se vió obligado á pagar á toda prisa.

Un banquero, cuyas pérdidas se elevaban á 350.000 marcos, se quejó ante los tribunales, que condenaron al que le habia ganado tan cuantiosa suma.

Al dia siguiente el banquero recibió varias cartas, en virtud de las cuales se le expulsaba de las principales casas de Viena.

El dia 5 se verificó en Cádiz á bordo de la «Victoria,» capitana de la escuadra de instruccion surta en la bahía, la prueba del aparato de señales, por faroles alambrados por lámparas eléctricas, inventado por un oficial de la marina austriaca.

El aparato es sencillo; los faroles se colocan en los palos y cada uno tiene una lámpara incandescente con fuerza de 25 bujías. El aparato vale cinco mil pesetas.

A las ocho de la noche, despues del cañonazo de ánimas disparado por la «Victoria,» se encendió en el citado buque una luz de bengala á la que contestó con otra la torre de Tavira, empezando en el buque las señales que observaban desde la torre el contraalmirante señor Llanos, el comandante del buque y varios oficiales.

Desde la torre se tomó notas de las señales, que serán confrontadas en el buque en el dia de hoy, para averiguar si son perceptibles ó no.

El informe pedido con urgencia al Consejo Supremo de Guerra, sobre el indulto al duque de Sevilla, ha sido despachado favorablemente.

El duque de Sevilla será indultado de la pena de ocho años de prision, pero quedará separado del Ejército.

El dia 16 del próximo Marzo se reunirán los cardenales en congregacion para tratar de continuar la causa de la beatificacion de la célebre religiosa María Jesús de Agreda, que perteneció á una comunidad enclavada en la diócesis de Tarazona. Además de perfecta mujer fué autora de una voluminosa obra que trata de la Madre de Dios.

Recientemente un sábio político español ha recogido en un volumen las cartas que la veneranda monja escribió al monarca español Felipe IV, y demostrado tambien la gran influencia que dichas cartas ejercieron sobre el ánimo de aquel poeta coronado.

Leemos en *El Imparcial*:

«En el espacio de dos años, hemos escrito muchos sueltos denunciando la sistemática sustracción que sufren las cartas procedentes de Jaca, cuando contienen valores. Concedemos algunas de las medidas adoptadas para evitar semejante escándalo, que por desgracia ha seguido sin interrupción.

Un amigo nuestro ha dejado de recibir, en el trascurso de un mes, tres cartas, dos de ellas con valores, que por fortuna no han podido realizar los ladrones, porque estaban tomadas las precauciones convenientes.

Repetidas veces nos han escrito de Jaca diciéndonos que allí casi nadie confía ya al correo la correspondencia, enviándola por medios privados á Huesca, desde donde suelen llegar á su destino, aunque también sufren algunas extravío cuando contienen valores.»

Un viajero ha sido detenido en la línea ferrea de Córdoba á Málaga, por no haber sacado billete y ocultarse debajo del asiento en uno de los wagones de tercera.

Al ser preso se ha visto que era un desertor de presidio.

En Málaga han sido encontradas dos monedas árabes muy interesantes.

Ambas son de Yahía Al-Motalí-Bilah, príncipe de la dinastía de los Hammuditas, que reinaron en Málaga y Algeciras por los años de hegira de 407 á 449, ó sean de Jesucristo de 1016 á 157.

Dicho Yahía Al-Motalí-Bilah ben Aly ben Hammud, ocupó dos veces el trono, una vez desde hegira 416 á hegira 427.

En el anverso de una de ellas se leen en caracteres árabes y en el centro: «No hay más Dios que Aláh; único que no tiene compañeros;» y en la orla: «En el nombre de Dios fué acuñado este djuar en la ciudad de Ceuta, año cuatro cientos diez y. .» (Está ilegible la unidad).

Correspondencia.

Madrid 10 de Marzo de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

Al levantarnos hoy nos encontramos la noticia dada por varios periódicos de la mañana, diciendo que el Sr. Montero Rios había salido anoche para Lourizan.

Ya hace tiempo que hemos hablado de los propósitos que el ministro

de Fomento tenia de ausentarse de Madrid por algunos dias; pero no es cierto que saliera anoche,

El Sr. Montero Rios ha conferenciado hoy con el Sr. Sagasta sobre asuntos electorales de Galicia y en el correo de esta noche saldrá para Lourizan.

Durante su ausencia se encarga del ministerio el Sr. Gamazo.

Mañana firmará la Reina los correspondientes decretos.

Hoy ha firmado S. M. el nombramiento del Sr. Burgos para la Capitanía general de Castilla la Vieja.

Ya se sabe que el citado general está afiliado á la Izquierda, y sus correligionarios se muestran muy gozosos, mientras que los militares fusionistas no ocultan su disgusto.

Hoy ha sido recibido en audiencia particular por la Reina el general Lopez Dominguez.

La entrevista ha durado una media hora, y el general salía de la regia Cámara muy satisfecho por el buen recibimiento que había tenido.

Dejamos anoche deliberando á la junta directiva del Casino democrático-progresista.

Los principales acuerdos que tomó son los siguientes:

Gestionar de nuevo la coalicion con los elementos pactistas, nombrando una Comision para que se entienda con el Pi y Sr. y Margall.

Prorrogar la reunion de la Asamblea del partido hasta el dia 30 de Abril, y celebrar un *meeting* electoral.

En el caso de hacerse la coalicion lucharán en Madrid los Sres. Pi y Salmeron, y si no llega á realizarse los candidatos serán este último y el Sr. Figuerola.

Nada acordaron respecto á candidatos de provincias.

La Comision conferenciará esta noche con el Sr. Pi.

Si hemos de creer lo que se dice, la coalicion no llegará á realizarse por que el Sr. Pi no cree en el exito de la lucha.

Los izquierdistas y romeristas trabajan con actividad y creen ganar en Madrid los dos lugares de la oposicion.

Mañana celebrarán separadamente reuniones en sus respectivos círculos para que los socios aprueben lo pactado por los jefes.

No obstante las esperanzas de esos exaligados, son muchos políticos los que creen que el triunfo de las oposiciones será en esta Capital de los conservadores ortodoxos.

Alguien ha dicho que los candidatos de ese partido serán los señores marqués de Urquijo y don Carlos Prast; pero nada hay resuelto, y creese por el contrario que en lugar del primero luchará el Sr. Cánovas del Castillo.

Son las cinco de la tarde y aun no se sabe si habrá hoy Consejo de ministros.

Un alto funcionario de la presidencia nos ha dicho que nó: otro personaje de la situacion nos ha dicho que sí, que comenzará á las seis y que será muy breve.

Nos decidimos por esta última version, y esperamos.

Con efecto, á las seis comenzará el Consejo que continua á la hora de salir el correo.—M.

Seccion libre.

CAMBIO DE SEXO

—«=»—
(CUENTO.)

Un marido como hay muchos, querellante y pendenciero, y que no encontraba nunca á gusto las faenas domésticas á las que se dedicaba su hacendosa compañera, la repetía constantemente con muy malos modos que diez mujeres juntas no eran capaces de hacer el trabajo diario de un solo hombre.

Cansada la pobre mujer de oír tanto disparate y de tanta acusacion infundada, propuso á su *hombre* cambiaran de obligaciones, y que mientras ella en adelante se encargaría de la labranza, él por su parte se ocupase del cuidado de la casa.

Hizo muchísima gracia al marido esta proposicion, y creyendo que iba á poner á prueba la inutilidad de su mujer y patente en cambio su habilidad para todo, la aceptó con gusto, y decidieron llevarla á la práctica desde el dia siguiente.

Segun lo convenido, la mujer se levantó al rayar la aurora, y con la azada al hombro se dirigió á la heredad, á cavar.

El marido comenzó á encender lumbre en la cocina para preparar el almuerzo, pero con tan poca maña, que á pesar de haber agotado el aire de sus pulmones durante más de media hora, la leña no ardía, pero sí ardió su chaqueta. Por fin colocó el caldero de leche en el fuego, y despues de derramar con su torpeza más de la mitad del contenido, logró que se cociera el resto, con su correspondiente sabor á quemado.

Molestado por este primer contratiempo bajó á la cuadra á sacar de la barrica una jarra de sidra y cuando más ocupado se hallaba en la ocupacion, siente que el cerdo se paseaba por la cocina, y temeroso de un desastre echó á correr, olvidando, en su apuro, de cerrar el grifo de la barrica.

El cerdo se habia dado ya un atracón de tortas de maiz, preparadas para la comida, volcando el puchero, roto un banco, y aun se refocilaba revolcándose por el suelo.

Exasperado nuestro hombre, coje una tranca y persigue á palos al animal por toda la casa hasta que, huyendo éste de la persecucion, se arroja por un hueco de la escalera y se hace, como vulgarmente se dice, *tortilla*.

Recuerda entonces el desventurado marido, por un ruido sospechoso como de lluvia que llega á sus oídos, que dejó abierto el grifo de la cuba, y saltando los escalones de cuatro en cuatro, baja á la cuadra, en la que encuentra la mayor parte del líquido de la barrica inundando el suelo y formando un mar rojo en el que se hallan naufragando unas cuantas docenas de huevos que están á punto de dar vida á otras tantas de pollitos. La clueca cacareando y refugiada sobre la cuba.

Completamente desorientado vuelve á la cocina á preparar unas so-

pas de ajo para el mediodia, pues es tarde para pensar en el habitual cocido de judias, y empieza á cortar el pan; más es tal su excitacion nerviosa, que lo que se corta es un dedo.

Este nuevo y doloroso contratiempo le desespera en tales términos, que decide abandonarlo todo, y dándose por vencido, salir al campo á llamar á su mujer; pero en el camino, el mugido de las vacas le hace recordar que los pobres animales están en ayunas desde la víspera.

Entra á darles su racion, y entre tanto, distraido coloca su pipa encendida encima de un monton de hierba seca, que comienza á arder rápidamente. Sale asustado pidiendo socorro, y á los gritos acude un boyero que casualmente pasaba con su carro por allí, y entre los dos lograron dominar aquel principio de incendio, no sin haber causado destrozos, y entre estos la fábrica de sidra, los restos de cuyo contenido sirvieron para rociar la hierba incendiada.

Tanto trabajo y tan malos ratos requerian algun descanso, y los oportunos servicios del boyero alguna recompensa, por lo que nuestro marido creyo deber convidar á su amigo á un *traguito* en la primera taberna que encontrasen.

Cansada la mujer de cavar, y calculando por la altura del sol y las flaquezas de su estómago que habrian dado ya las doce, y que sin embargo su marido no la llamaba para comer, perdió la paciencia y se encaminó hacia la casa, sospechando fundadamente en algun desacierto de su esposo, y efectivamente; apenas traspuesto el umbral de la vivienda, se encontró con el cuadro que conocemos. Más no hallando á su hombre por ningun lado, temió una desgracia y se alarmó; pero bien pronto conociendo sus aficiones, dió con la *pista* y se dirigió apresuradamente á la taberna, en la que vió á su marido en union del compañero, tumbados bajo una mesa roncando.

La experiencia fué un poco dura, sin comida, con la chaqueta quemada, un cerdo inutilizado, una barrica de sidra exhausta, los desperfectos consiguientes á todo incendio, una herida y una solemnísimá borrachera, eran motivos suficientes de escarmiento y convencieron al sempiterno gruñon de su inutilidad para el manejo de la casa, y de sus injustas quejas, y eso que aun no tenian *nene* con lo que las sucesivas desgracias de aquella mañana hubieran sido mayores.

Sirva esto de leccion á tanto y tanto marido que no ve en su mujer más que un burro de carga. — ALEJO DE LAFFITTE.

Telegramas.

París 10.—4 por 100 exterior, español, 58,00.

Se restablece el orden lentamente en Decazeville y la mayoría de los mineros no escuchan las excitaciones del diputado socialista Barley. En el Consejo de ministros se ha dicho así.

Ha sido acogido con entusiasmo el proyecto de instituto Pasteur para la curacion de la rabia, en el cual se admitirán franceses y extranjeros.

Londres 10.—Se considera seguro que el gabinete Gladstone cumplirá sus promesas en la cuestion de Irlanda, y al efecto algunos periódicos dicen que muy pronto se presentará en la Cámara el proyecto autonomista de Irlanda en el que se establece un parlamento especial en Dublin.

En el «meeting» socialista celebrado ayer en el barrio de Hlate de Londres, reinó el orden más completo y se pronunciaron enérgicos discursos.

Segun telegramas de Buera Ibieta aumentan las huelgas.

Los carpinteros han seguido á los empleados de tranvías y del ferro-carril de S. E.

En la discusion habida sobre el presupuesto de cultos en la Cámara prusiana, el señor Windthont declaró que en vista de la situacion del nuevo proyecto eclesiástico, anunciaban manifestar los temores que le inspiraba la suerte de los católicos alemanes.

Madrid 10.—S. M. la reina ha firmado esta mañana varios importantes decretos de Guerra y Marina, entre ellos el nombramiento del general D. Agustin de Burgos para la capitania general de Castilla la Vieja, y del brigadier D. Manuel de Castro para el mando en jefe de brigada de la division de Burgos.

Madrid 5.—Bolsin tarde; Contado, 59'80.—Fin mes, 59'30.—Próximo 00'00.—Exterior, 59'85.—Amortizable, 00'00.—Cuba, 00'00.—Banco España, 330, dinero.—Barcelona, Interior, 59'93.—Exterior, 60'10.—Londres, 57'31.

Esta mañana fué recibido en audiencia particular por S. M. la reina el general Lopez Dominguez.

Sigue creyéndose que no se realizará la coalicion entre federales y zorillistas. Los señores Salmeron, Portuondo y Montemar visitarán esta noche al señor Pi, abrigando temores de que no llegarán á un acuerdo, fundados en el lenguaje de la prensa federal.

Madrid 10.—A pesar de que los periódicos más importantes dicen que anoche salió para Lourizan el señor Montero Rios, no es cierto. El ministro de Fomento estuvo esta tarde en la presidencia y ha salido hace una hora para Lourizan.

Los ministeriales se encuentran disgustados con el viaje del señor Montero Rios.

Se ha celebrado Consejo de ministros.

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama que el principe de Bismark se ha agravado.

Madrid 10.—Calma completa en todos los círculos, excepto en el democrático popular donde ha habido larga discusion entre importantes hombres republicanos sobre los medios de llegar á la coalicion. No se han tomado acuerdos.

Siguen anhelándose las declaraciones que podrá hacer el teniente Capriles, que sufre dos meses de arresto.

A la hora de costumbre se celebrará Consejo en Palacio.

Comunicado.

«Huesca 9 de Marzo de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Muy señor nuestro y estimado amigo: Rogamos á V. se sirva insertar en su apreciable periódico la siguiente carta que dirijimos á *La Publicidad*, de Barcelona.

Dándole las gracias se repiten sus afectms. amigos S. S. Q. S. M. B.

Antonio Torres Solanot.

José Ferrer.

«Huesca 9 de Marzo de 1886.—Sr: Director de *La Publicidad*, Barcelona.—Muy señor nuestro: En una carta de Madrid, fecha 5, que publicó ese periódico anteayer, se lee:

«... amigos íntimos y de autoridad del señor Ruiz Zorrilla, se han dirigido espontáneamente al distrito de Huesca diciendo, que la presentación de la candidatura de Fernando Gonzalez frente á la del señor Castelar, es una contravencion de las reglas de conducta dictadas por el señor Ruiz Zorrilla. Por donde resulta el señor Gonzalez desautorizado por sus compañeros y jefes.»

En nombre de los comités provincial y local del partido republicano progresista de Huesca, debemos decir á V. que es inexacto que á este distrito se haya dirigido ningun amigo del Sr. Ruiz Zorrilla para desautorizar á D. José Fernando Gonzalez, nuestro correligionario y candidato que presentan los comités que presidimos y los federales de esta ciudad y apoyan y votarán otros partidos y las personas independientes.

Tambien es completamente inexacto que se nos haya dicho que «la presentación de la candidatura de Fernando Gonzalez frente á la del señor Castelar es una contravencion á las reglas de conducta dictadas por el Sr. Ruiz Zorrilla».—Esperando de su lealtad que insertará estas rectificaciones, se ofrecen de V. atentos s. s. q. b. s. m.—El Presidente del Comité provincial, *Antonio Torres Solanot.*—El Presidente del Comité local, *José Ferrer.*

ANUNCIOS

ELECCIONES

PROPUESTAS PARA INTERVENTORES

á DIEZ céntimos de peseta pliego véndense en la imprenta de este periódico.

AVISO A LOS ENFERMOS DE LA VISTA

El Dr. oculista J. Iribarren, médico titular de Almudevar, tan conocido en toda la provincia por los muchos enfermos á quienes ha tratado y operado durante los últimos cinco años, pone en conocimiento del público que el día 15 de Marzo y en adelante los días 1.º y 15 de cada mes, pasará á Huesca, estableciendo su consulta en la calle del Coso alto, número 9, desde las nueve á las doce de la mañana.

Los enfermos de la ciudad y sus pueblos limítrofes que están actualmente siguiendo su tratamiento, y en general cuantas personas quieran consultar sus procedimientos, pueden aprovechar dichos días á las horas y puntos designados, ahorrándose en muchas ocasiones molestias del viaje á Almudevar, en donde tiene el Sr. Iribarren su residencia habitual.

Se practican toda clase de operaciones de los ojos, párpados y vías lagrimales.

Asistencia gratuita á los pobres.

COSO ALTO 9, PRINCIPAL.—HUESCA.

Nota.—En el establecimiento de modas «La Camelia» situado en la misma casa (tienda) darán detalles en todo tiempo.

DENTICINA INFALIBLE

del Palacio-laboratorio de P. F. IZQUIERDO, premiada con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infabilidad específica, y le encontrareis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor FERNANDEZ IZQUIERDO la remite por correo por 6 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los descanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid, y en Huesca boticas de Rayon, Camo y otras.

Próximo á la ciudad de Zaragoza se está haciendo un corte de 4.000 olmos madera de construcción propia para carreteros; para su compra dirigirse á D. Nicolás Rivas, plazuela de San Braulio, número 11, Zaragoza.

En el establecimiento LA CAMELIA se ha recibido un surtido de redcillas invisibles á 20 céntimos una y 1 peseta media docena.

GUIAS DE FERRO-CARRILES

el piso bajo de la fonda de España.

las vende D. Mariano Frago, en la administración de diligencias y coches situada en

LAS MÁQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MAS POPULARES

¡¡VENTA ANUAL: MAS DE 600000 MAQUINAS!!

TODOS LOS MODELOS

á pesetas 2'50 semanales

AL CONTADO: 10 POR 100 DE DESCUENTO

Enseñanza gratis á domicilio

PÍDANSE CATALOGOS ILUSTRADOS

QUE SE DAN GRATIS.

Sucursales en todas las capitales de provincia

25 COSO ALTO 25

HUESCA.

Toda máquina **SINGER** lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡¡Mucho cuidado con las falsificaciones é imitaciones alemanas!!



VENTA DE MUEBLES

Se venden 2 mesas Ministro, por 16 y 28 duros respectivamente.
 Dos grandes mesas para oficinas, una de nogal y otra de pino ambas de dos metros de largas por 90 centímetros de anchas, en 12 y 7 duros.
 Informarán en la redaccion de este periódico.

SIN COMPETENCIA EN PRECIOS,
 en dibujos y colores de los papeles pintados, que tiene Pascual Tosat en los porches del Mercado, núm. 2=BARATURA SIN IGUAL.

LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

ANGEL BROTO

Hago saber á mi numerosa clientela que se ha recibido el surtido de géneros para la próxima estacion de verano, siendo éstos de lo más bonito y útil que se fabrica en el extranjero. En breve saldrán mis representantes como de costumbre á tomar medidas á domicilio á los que viven fuera de la capital.

La mejor garantía de esta casa es el crecido número de prendas que despacha al año.

Capas desde 35 pesetas en adelante.

Hay divisas militares adaptables para los Sres. jefes y oficiales de la guarnicion de Huesca, grancés y paños para capotes y guerreras.

COSO ALTO, 59, HUESCA

NOTA.—A fin de evitar equivocaciones mis representantes llevarán prospectos con el sello de esta casa.

HARINA JABONOSA

Nuevo descubrimiento

CON REAL PRIVILEGIO DE INVENCION

Para lavar y colar la ropa, quitar las manchas y grasas de la ropa de lana ó paños y fieltros, limpiar suelos, vajillas, puertas, paredes y techos barnizados, útiles de imprenta, etc., etc., sin necesidad de gastar jabon.

Importantes economías de trabajo, tiempo y dinero.

¡¡HECHOS, NO PALABRAS!!

Con este nuevo producto no se necesitan aparatos especiales para el colado, y puede hacerse la colada ordinaria cual hoy se practica en los lavaderos.

No ataca ni estropea la piel de la mano, ni mucho menos la ropa, que no la quema ni la destruye, como así lo acreditan varios certificados de farmacénticos y con su uso se obtiene doble duracion.

Usando la HARINA JABONOSA para la ropa y limpieza de vajillas, suelos, puertas, etc., no hay necesidad de usar ningun otro ingrediente.

25 CÉNTIMOS DE PESETA EL PAQUETE

PUNTOS DE VENTA AL POR MENOR

4

Coso alto, 32, Confiteria de Ramon Sirera, sucesor de C. Porta.

MÁQUINA FOTOGRAFICA

Se compra una completa, en buen estado; tamaño placa ó media placa. Informes en esta redaccion. 6

EL BUEN GUSTO

Confitería y Pastelería, Coso alto, número 15.

Todos los viernes y dias de ayuno, hallará el público riquísimos y sabrosos **FLANES DE LECHE** desde 35 céntimos uno hasta el precio que se desee. 1

OFICIALES DE PINTOR se necesitan varios que sepan su obligacion. Dirigirse á la imprenta de este periódico.

Al que le interese comprar un piano vertical de buen uso, violin, método de Aranguren y otros papeles referentes á música, enterarán plaza de San Lorenzo, número 1, tienda de ropas hechas.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 11, 1'15 tarde.

En el Consejo de ministros celebrado hoy ha firmado S. M. un decreto indultando á varios presidiarios que se distinguieron por sus buenos servicios prestados durante la epidemia colérica.

Tambien en el Consejo ha quedado formada definitivamente la reorganizacion de cárceles, con cargo á los Ayuntamientos.

Segun los últimos telegramas el príncipe Bismark continúa grave.—M.

Madrid 11, 2'30 tarde.

Los republicanos progresistas no han podido, hasta de ahora, llegar á una avenencia con Pi y Margall para la proyectada coalicion de las dos fracciones: no obstante se confía en la union.

Háblase de la salida del señor ministro de la Gobernacion como cosa segura y hasta se dice que su salida tendrá lugar el sábado próximo.—M.